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    VERBALE N°  53 
 

                        SEDUTA  del 13  NOVEMBRE 2017 

      

     

L’anno duemiladiciassette il giorno tredici del mese di novembre, la V 

Commissione Consiliare è stata convocata dal Presidente dr. Francesco Bertolino, 

giusto avviso n°123 del 31 ottobre u.s., presso la sede di via Marchese Ugo n°60,  

per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.G. 

In prima convocazione non è presente nessuno dei consiglieri, l’appello si rinvia 

pertanto in seconda convocazione. 

Presiede il Presidente Francesco Bertolino, assistito dalla segretaria Marilena 

Manduci. 

Alle ore 10,00, il presidente dispone l’appello alla fine del quale risulta presente 

anche la Cons. Valentina Caputo. 

Constatata la presenza del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta. 

Alle ore 10,15 entra il Cons. Cesare Mattaliano alle ore 10,20 entrano le Conss. 

Valentina Chinnici e Rosalia  Lo Monaco. 

La Cons. Lo Monaco chiede la parola per informare che recentemente ha ricevuto 

una comunicazione da parte di un gruppo di genitori i cui figli frequentano il nido 

d’infanzia (0-3) Palagonia, sito in vicolo dell’Alloro (I Circoscrizione).  Queste 

famiglie hanno riferito di avere inviato da mesi all’Amministrazione comunale un 

progetto autofinanziato per la realizzazione di un’area gioco nel cortile della scuola. 

Gli stessi riferiscono di non aver mai avuto risposta. 

Il Cons. Cesare Mattaliano, dopo aver preso atto dell’ iniziativa, ritenendola 

meritevole di attenzione, ritiene utile che  la Commissione venga interpellata con 

una richiesta ufficiale, in maniera da poter valutare anche l’opportunità di  



 

incontrare gli Uffici e l’Ass.re competente, affichè il progetto prenda corpo e si 

possa dare risposta ai richiedenti. 

La Cons. Lo Monaco richiama l’attenzione dei consiglieri anche su un’altra 

problematica, dichiarando che a seguito dell’incontro con il Capo Area del settore 

cultura - il dott. Sergio Forcieri - è emersa l’assenza di specifica  regolamentazione 

rispetto alla promozione e sostegno delle attività culturali. Ritiene pertanto utile 

elaborare un atto che stabilisca dei criteri chiari e trasparenti per garantire la 

massima partecipazione dei cittadini e nella fattispecie delle Associazioni culturali. 

Al riguardo il Cons. Mattaliano, condividendo l’appello della Consigliera, fa 

presente che nel corso della consiliatura 2007-2012, la Commissione cultura aveva 

già predisposto, sulla base di una proposta di deliberazione presentata dagli uffici 

competenti (77782/08), emendamenti atti a migliorare il provvedimento, audendo 

nello specifico anche Associazioni di categoria e rappresentanti sindacali. Dopo un 

confronto e un dibattito sull’argomento, la Commissione ritiene che la proposta di 

deliberazione di cui sopra, che non è mai stata approvata in Consiglio comunale, 

possa costituire una base per dare seguito alla stesura di un regolamento. 

La Cons. Lo Monaco, considerato che non ci sono altri interventi al riguardo, pone 

in discussione un altro tema. Facendo riferimento alle relazioni illustrate dagli 

Ass.ri in sede d’Aula relativamente all’approvazione del bilancio, chiede di 

verificare se tali atti siano stati depositati presso gli uffici di Presidenza, così da i 

poter predisporre una formale richiesta di accesso. 

La Commissione passa al punto posto all’O.d.g riguardante la programmazione 

delle attività. 

La Cons. Lo Monaco, facendo seguito all’incontro con l’Ass.re alla scuola  Marano,  

chiede che la V Commissione incontri l’Ass.re alle politiche sociali Mattina, al fine 

di affrontare in modo congiunto, le problematiche legate all’assistenza specialistica 

agli alunni disabili, e per avere delucidazioni sulle politiche sociali. 

La Cons. Valentina Chinnici ritiene sia fondamentale questo incontro per avere 

certezze sull’impiego dei fondi della legge 285 oltre che per affrontare insieme la 

problematica legata alla dispersione scolastica. 

Esauriti gli interventi al riguardo, si passa al punto posto all’O.d.g. relativo alla 

programmazione delle attività della Commissione. 

Il Presidente propone di invitare la d.ssa Eliana Calandra, dirigente del sistema 

bibliotecario e contestualmente chiede di constatare che le richieste avanzate da 



 

questa Commissione ai vari uffici di competenza, riguardo alle criticità riscontrate 

presso la Biblioteca dei ragazzi al Capo durante il sopralluogo effettuato, abbiano 

avuto seguito. 

Il Cons. Cesare Mattaliano propone di incontrare i capi impianto sportivi per avere 

contezza riguardo lo stato di salute dell’impianto, l’utilizzo dello stesso e la 

programmazione delle attività.  

Alcuni degli incontri  proposti, pertanto, seguiranno il seguente programma: 

g. 20 p.v. alle ore 10,30 la d.ssa Calandra; 

g. 29 p.v. alle ore 9,00 l’ Ass.re Mattina. 

Gli altri incontri si rinviano a data da stabilire. 

I lavori proseguono con la richiesta da parte della Cons. Rosalia Lo Monaco di 

porre in discussione il punto posto all’O.d.g relativo alla proposta di delibera avente 

per oggetto: 

“Revisione straordinaria delle partecipazioni del Comune di Palermo ex art. 24 

decreto legislativo 19 Agosto 2016, n. 175 ” – Testo Unico in materia di società 

a partecipazione pubblica e s.m.i. AREG 1036761/2017, affinchè la 

Commissione possa esprimere il richiesto parere. 

Il Presidente accoglie la suddetta richiesta e, dopo aver aperto la discussione 

generale, sottolinea che a suo parere le relazioni presentate in sede d’Aula 

dall’Ass.re e dal dott. Sergio Pollicita sono state esaustive. Evidenzia il taglio 

politico di una gestione pubblica nelle aziende partecipate e spiega che di fatto 

l’Amm.ne si trova bloccata, in quanto non può procede alla nomina dei Consigli di 

Amministrazione nelle partecipate. Ad ogni modo, condividendo la scelta dei capi 

Gruppo, ovvero che nel Consiglio di domani   è previsto il prelievo del suddetto atto 

per essere sottoposto a votazione, chiede alla Commissione di rinviare la 

discussione a domani mattina  per dare seguito all’espressione del parere.  

La proposta viene condivisa da tutti i Consiglieri. 

Alle ore 11,40 esce la Cons. Valentina Caputo, alle ore 11,45 escono il Cons. 

Cesare Mattaliano e il Presidente Bertolino.  

Le attività della Commissione proseguono presiedute  dalla Cons. anziana Valentina 

Chinnici. 

La Cons. Rosalia Lo Monaco pone in discussione la problematica legata al servizio 

della mensa scolastica, in considerazione che l’adunanza svolta venerdì ha 



 

sbloccato l’aggiudicazione della gara. Dopo un breve confronto, la Consigliera 

chiede di essere informata al riguardo. 

La Consigliera prosegue nel proprio intervento, spostando l’interesse sulla 

programmazione delle attività nelle circoscrizioni. Pertanto, propone di incontrare i 

Presidenti delle 8 circoscrizioni per essere  informata su come intendono procedere 

nella predisposizione/programmazione di attività culturali/ludiche/educative, così 

da garantire il massimo coinvolgimento di tutti i cittadini, ovvero se sono state 

stabilite delle priorità di intervento su specifici quartieri a rischio di marginalità che 

necessitano di maggiore valorizzazione.a 

Non essendoci altri interventi, la Presidente chiude la seduta alle ore 12,25. 
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